

EL REY LLAMA A ROMANONES

POR FUERZA, NO POR VOLUNTAD

El conde de Romanones es de nuevo presidente del Consejo de Ministros. Sin embargo, no podemos retirar una sola de las afirmaciones en que veníamos insistiendo.

El conde de Romanones no es bien querido en la plaza de Oriente. El conde de Romanones no inspira confianza en las Cortes extranjeras. La Corona le ha entregado el Poder por absoluta e ineludible necesidad, porque no había lugar a opción.

El Sr. Dato se negó resueltamente a seguir en el banco azul, renunciando a la mano de doña Leonor, puesto que doña Leonor le negara su mano. Los Sres. González Besada, Sánchez de Toca y Sánchez Guerra, muy atento cada uno de ellos a que el rival no subiese un solo escalón, y conscientes de la disposición de espíritu de sus émulos, no pudo ninguno ofrecer al Monarca garantías de hallarse en situación de reunir Gabinete.

De los prohombres liberales, ni aun el Sr. Villanueva, de mayor talento, más autoridad, historia política más limpia, con mayores simpatías nacionales e internacionales que el jefe del partido, contaba con fuerzas para regir los destinos de la nación sin el apoyo de Romanones. En análogas circunstancias se encontraba el señor García Prieto. Y era seguro y del dominio común, que el conde no apoyaría a ninguna situación liberal ni democrática que no estuviese presidida por él.

En tales condiciones la Corona no pudo elegir; necesaria y fatalmente tuvo que hacer lo que hizo y... ¡casi considerarlo un favor y rendir gracias...!

Esta es la situación verdadera, la realidad descarnada.

Dos lecciones se deducen de su estudio: Una, para la altura. Otra, para los de abajo.

No es razonable, no es lícito, arrojar a un hombre de Estado como se tira a un limón después de exprimido el zumo. Pues luego sucede que no se encuentran otros hombres de Estado, y que hay que entregar las riendas a quien menos se desearía, a quien es notoriamente inhábil e inferior a las necesidades y a los problemas y a los conflictos. Tampoco es razonable ni es lícito destruir un partido, un órgano de Gobierno. Porque ocurre después que no se improvisa otro, sino la ficción de otro, tal vez la corrupción y degeneración de otro, sin respetabilidad, sin eficacia, sin consistencia, sin alás, sin posibilidad de sacudir los yugos ni redimirse de las tutelas, ni gobernar sino con la limosna de la piedad y desdénosa colaboración de las oposiciones. Lo cual vale tanto como haber un solo partido.

En 1913, merced a los ardides de Romanones y a un acuerdo entre el conde, Dato, Besada y Sánchez Guerra, se arrojó por la borda al Sr. Maura, y al prescindir de él se deshizo el partido conservador.

Elevóse artificialmente al Sr. Dato, y a su alrededor se agrupó una mesnada de mercenarios, si no mercenarios de dinero, mercenarios de puestos e influencia política; y quedó constituido no un Gobierno, ni un estadista, ni un partido; solamente un artificio, una intransigencia, un retablo de cuyos hilos tiraba y cuyas figuras movía Romanones.

Ya a la sazón entendiéose, y se dijo, que no que daba más que Romanones,

que Romanones era el árbitro, que la intransigencia idónea duraría lo que quisiese Romanones. Y la experiencia lo ha confirmado. En el punto en que Romanones no quiso, ni el Poder moderador pudo impedir que la intransigencia cesase, que la sombra se disipara, que el retablo se hundiera.

Ni el Poder moderador pudo excusar que restara Romanones sólo y a él hubiera que encargarse la formación de Gabinete.

La consecuencia más grave de esta fatal intransigencia consiste en que la misión del Poder moderador se imposibilita y pierde el crédito. No hay extremos donde escoger, no cabe elección entre contraposiciones, una de las cuales corrija los defectos en que incurrió la otra y supla las virtudes que no tuvo. Y el Poder moderador se reduce a designar mecánicamente la única persona que las circunstancias imponen y el único partido.

Los de abajo, no todos, sino los católicos, los derechistas, hemos de aprender en la crisis que acaba de resolverse la necesidad en que nos encontramos de hacer sentir y pesar nuestra fuerza.

Por el desarrollo de las consultas y personas consultadas, y políticos entra los que se pensó en elegir (creyendo equivocadamente que había lugar a opción), vese claro que con nosotros no se cuenta para nada, que se descartan nuestras opiniones y se menosprecian nuestras energías y significación, hasta el punto de que si a las ideas racionales y a los grupos izquierdistas se les da la satisfacción de consultar, sin motivo ni precedente, al Sr. Alvarez, en obsequio nuestro no se realiza nada parecido.

El centro de la política se ha desplazado otra vez más hacia la izquierda. En 1913, eliminando a Maura, desviéose desde Dato hasta Romanones. Ahora se ha extendido hasta Melquiades Alvarez, a quien, al consultarle, se le ha dado beligerancia e incluido entre las reservas con que la Monarquía de Don Alfonso XIII puede contar para constituir Ministerio, llegado el caso.

Urge poner un dique. Más: urge provocar una reacción, obligar a un salto atrás. Y no lo conseguiremos si no nos unimos, organizamos, ponemos en tensión y movimiento todas nuestras fuerzas e influjo, y creamos un instrumento de gobierno que mande primero desde la oposición y luego desde el Poder.

Determinadamente, es preciso comenzar a disponer de las próximas elecciones para diputados. En el camino de la unión algo se anduvo, y con éxito, en las pasadas elecciones. La total unión que no se verificó entonces, ni la preparación y organización, en las cuales no todos hicieron cuanto podían, y por ende debían. Es necesario que ahora se realicen y apuren hasta el último límite.

Romanones árbitro porque es único, y Melquiades Alvarez en puerta. ¡He ahí el resultado, la suma, la conclusión de la política desarrollada en España, por las diferentes orientaciones, desde Octubre de 1913 hasta Diciembre de 1915!

¿Puede agrupación alguna de las derechas aceptar eso?

¿Puede alguna de ellas sola oponerse a eso?

¿No es lógico, no es un deber, que se unan y organicen todas para suplir las insuficiencias de cada una?

DE MI CARTERA

COLORES Y SONIDOS

MISTERIOS HUMANOS

El misterio humano nos circunda, nos aprisiona; más aún: ¡vive en nosotros mismos! Claudio Bernard, contemplando la palma de su mano tersa y limpia, recordaba filosóficamente cómo en aquella mano, al parecer esta nada, vivía con vida independiente y propia un mundo de microorganismos, de los cuales cada uno de ellos constituía otro mundo laborioso e inexplorado en la complejidad de su existir.

¡Misterio, cadena casi infinita de misterios que humillaría el luciferino orgullo de los hombres! ¡Qué claro y qué alto proclamáis la existencia de Dios!

En esos reinos de enigma ocúltase con poderes inventados la naturaleza de la luz, no por misteriosa menos linda.

Hijos de la luz son los colores que surgen cuando un rayo de sol besa a un prisma de cristal, para humanarse en los bellos matices del iris, colocándose en riguroso orden de primogenitura. Primero el rojo, vivo y alegre. A continuación, el anaranjado, el amarillo, el verde, el azul y el violeta.

¿Qué son esos colores?—nos decimos los profanos alguna vez—. Un físico eminente, el Padre Sada, escribe a este propósito en la revista albertica:

«Si estudiamos las ondas luminosas, en cuyas alas navegan, por decirlo así, los colores, hallaremos que todas ellas son ondas de éter, pero de distinta longitud, y por esto mismo no llegan con la misma frecuencia.»

El «éter» surge, por ejemplo, cuando esas ondas tienen una longitud de 620 milímetros, de milímetro y llegan, por lo tanto, con una frecuencia de 483 billones de ondas por segundo. Y el color «violeta» tiene, sus ondas, cuya longitud es de 423 milímetros, su frecuencia de 709 billones de ondas por segundo.

Peró con ser muy interesante esta «formación» de los colores, resulta aún más curioso y más poético, el casto idilio entre la luz, reina de la alegría, y el «sonido», príncipe augusto, en sus dominios de la armonía.

La ciencia, osada e insaciable en su continuo escudriñar, ha sorprendido este secreto.

¿Cómo? He lo aquí:

«Si por medio de una sirena se produce un sonido cuyo número de ondas sea menor que 16, el oído no aprecia ese sonido. Si el número excede a 36.000, ocurre otro tanto. Entre estos dos límites el «otono» sube a medida que el número de vibraciones ó de ondas por segundo va también subiendo. ¿En qué difiere, pues, una «nota» de otra? En el número de vibraciones del cuerpo sonoro. Cada «nota» representa un número propio de vibraciones. Cada «color», un número propio de ondas etéreas. Pero las vibraciones, madres del sonido, no son más que ondas en el éter. Luego los «colores» representan las «notas» musicales de la luz, no siendo esas «notas» otra cosa que «colores» del sonido.

La luz blanca, luz intensa, gloriosa, viva, donde fulge el torrente de los colores de rayos magníficos, equivale a un huracán de «notas» salidas de un órgano gigante por cien trompetas a la vez.

Y no es sólo creación fantástica, modelada en el cerebro bulente de un poeta, sino realidad experimental, sorprendente en los arcanos de ese mundo invisible, en que Dios puso las más grandes y gloriosas maravillas de su Obra sublime.

CURRO VARGAS

“MATCH”, CICLISTA

Se ha celebrado un desafío ciclista entre el barcelonés Magdalena y el mallorquín Febrer, partiendo de Cuart de Poblet y con un recorrido de 200 kilómetros hasta llegar a Villagorbo.

Entre ambos corredores había en pie una apuesta de 2.000 pesetas, aparte las cruzadas entre el público.

Ganó Febrer.

CONFERENCIAS SOCIALES

Los Luises en el Centro Popular de la Inmaculada.

Ayer, a las siete y media de la noche, se celebró en el salón de actos del Centro Popular Católico de la Inmaculada la segunda de las conferencias sociales, organizadas por la Academia de Sociología de los Luises.

Presidió D. Ramón AllendeSalazar, presidente de la Academia, y contó a su lado a los oradores D. Alonso Alvarez de Toledo y duque de Medina de las Torres, acompañados en el estrado D. Mateo de la Villa, prefecto de los Luises, y D. José Gallo de Renovalet, presidente de la Juventud Católica.

El Sr. Alvarez de Toledo trató de «El alcoholismo y sus efectos», demostrando con oportunas y contundentes estadísticas cómo el abuso del alcohol produce graves males, como la desdoblación, la degeneración de la raza, etc.

Hizo resaltar su pésimo influjo en las relaciones de familia, y entre grandes aplausos de los obreros que llenaban el salón, concluyó alentándoles a huir de tan degradante vicio.

D. Fernando Osorio de Moscoso, duque de Medina de las Torres, trató con claridad y belleza de exposición admirables de la eterna cuestión social, tan nombrada y tan poco conocida en su verdadero estado.

Mostró la unión indispensable del capital y el trabajo, que no sólo no son contrapuestos, sino que se complementan, formando el capital, al sistema venoso del organismo; el trabajo, al sistema muscular, y el suelo, la tierra, al sistema geo. Quitad cualquiera de estos sistemas—dijo— y el individuo morirá; si quitáis el trabajo, si quitáis el capital, la sociedad morirá también. Fué ovacionado.

Finalmente, el Rdo. Padre Castañer, S. J., presentó a los obreros a un compañero de Gijón, quien en breves y elocuentes frases habló a los obreros católicos de Madrid.

Estas conferencias de los jóvenes son muy del agrado de los socios de dicho importantísimo Centro obrero, y el éxito creciente de dichos actos permite esperar copiosos frutos de la labor que los Luises realizan.

INTRANQUILIDAD NACIONAL

ROMANONES PRETENDE CALMARLA

El nuevo Gobierno ha sido acogido con honda intranquilidad, que tiene su causa en la errónea y peligrosa orientación del conde de Romanones en los problemas internacionales. Que esa intranquilidad pública existe, pruébanlo, entre otras razones, las noticias que hablan de tumultos producidos en Barcelona, como protesta contra la significación antineutralista del jefe del Gobierno. Ni es solamente en España donde así se le juzga. Dícese que al comocerse en París la solución de la crisis, se han celebrado manifestaciones patrióticas, y la bandera española ha aparecido junta y enlazada a las de las naciones de la «Entente». Sin duda, han creído en París que Romanones significaba en España lo que Venizelos en Grecia.

Reconocemos que el nuevo presidente se ha apresurado a calmar la inquietud pública manifestando una y otra vez que el Gobierno seguirá la misma política de neutralidad que, con aplauso unánime, desarrolló el Sr. Dato. Al mismo tiempo, ha procurado dar satisfacción a las exigencias del país en este mismo punto trascendentalísimo, encargando la cartera de Estado a D. Miguel Villanueva, que representa una sólida garantía de que «muestra neutralidad no mata». Quiere esto decir que el conde de Romanones se ha rendido, por ahora, a la evidencia de la política de neutralidad, defendida de modo irreducible por toda la nación.

Sin embargo, nadie crea que se ha logrado triunfo definitivo sobre el conde de Romanones, ni pase de la relativa tranquilidad a un abandono que pudiere ser funesto. El Sr. Villanueva, que, como antes decimos, es la más firme seguridad de que el Gobierno no ha de seguir una política intervencionista, no desempeñará mucho tiempo la cartera de Estado; antes al contrario, se sabe que cesará en dicho cargo y pasará a la presidencia del Congreso al constituirse las futuras Cortes. De otra parte, la palabra política del conde de Romanones no tiene ningún valor, y no sería extraño, sino muy en armonía con el modo de ser y de obrar del jefe del Gobierno, que pasados varios meses siguiera una conducta totalmente contraria a la que ahora anuncia. ¿Acaso sus manifestaciones de ayer no están en plena contradicción con las que en otras ocasiones hiciera, si no desde la presidencia del Consejo, desde las columnas de su diario oficinero?

En consecuencia, juzgamos, más que conveniente, absolutamente necesario, que en toda la nación se formen Juntas y Comités de defensa de la neutralidad, y todo el país se organice para impedir que el Gobierno nos despegue en los abismos de una antipatriótica intervención. En varias ocasiones hemos abogado por esta iniciativa, con ardoroso entusiasmo, y con elementos políticos de toda matriz, y principalmente innumerables personas que viven alejadas de las luchas políticas y sólo desean que haya paz en la nación y nos mantengamos fuera del incendio en que Europa se consume.

No tratamos de turbar la tranquilidad del país con manifestaciones públicas ni tumultuosas algaradas, sino de que tengan eficacia los «unánimes» deseos nacionales, y la opinión pública disponga de órganos adecuados para hacerse oír y respetar. La osadía del conde de Romanones es notoria, y nos obliga a vivir alerta. Si toda España se organiza en defensa de la neutralidad, el Gobierno no se atreverá a quebrantarla.

JUSTA ASPIRACIÓN

El Sr. Ortuño debe seguir en su puesto. El criterio seguido por el Gobierno al mantener en el Ministerio de Marina al general Miranda debiera aplicarse al actual director general de Correos y Telégrafos, Sr. Ortuño.

Es una lástima que persona tan competente, cuya labor ha ganado unánime aplauso tanto de los funcionarios y empleados de esos Cuerpos como de la opinión en general, esté sujeta a los vaivenes de la política, que frustran las más acertadas iniciativas y cortan caminos que se han empezado a recorrer con el mejor éxito. Creemos que España entera vería con gran satisfacción que el Sr. Ortuño, de quien tanto hay derecho a esperar, continuara en su puesto. Haciéndolo así, obtendría fácilmente el Gobierno un sincero y caluroso aplauso de todo el país.

EL PADRE CIMINO

Llegada a Castellón.

Procedente de Valencia ha llegado a Villarreal el General de los Franciscanos, siendo recibido en la estación por el Clero, autoridades, Comunidad de Franciscanos, é inmenso gentío, que le ovacionó. Visitó el sepulcro de San Pascual, orando. Por la tarde marchó para Alcalá de Chisvert, haciéndole objeto de una cariñosísima despedida.

Para nuestra escuadra

EL FERROL 10

Ha fundado en este puerto el vapor «Leonora», que, procedente de Inglaterra, conducirá los ventiladores para el acorazado «Jaime I», pendiente de las pruebas de velocidad por falta de dichos aparatos. También condujo las hélices y los ejes destinados al crucero explorador «Reina Victoria Eugenia».

DERROTAS DE LOS ALIADOS EN LOS BALKANES

5.000 RUSOS DERROTADOS EN PERSIA

BARCOS A PIQUE

EN LOS BALKANES.—Los búlgaros ocupado Djikova, Dibra, Struga y Ochrida.

Los montenegrinos han sido derrotados en Hoten. Los contingentes franceses continúan siendo perseguidos en ambas orillas del Vardar. Los búlgaros los han derrotado en Emir-Kapu y en Udova, donde dispersaron a un batallón francés en un ataque a la bayoneta. También a los ingleses han arrebatado la ciudad de Ochrida.

EN RUSIA Y FRANCIA.—No han ocurrido acontecimientos que merezcan especial mención.

EN ITALIA.—Continúan los italianos bombardeando a Gorizia. Cerca de Dolze, los austriacos arrebataron algunas posiciones a sus enemigos.

VARIAS.—Una columna rusa, de 5.000 hombres, ha sido derrotada en Persia. Los submarinos alemanes han echado a pique a los vapores «Tunis», «Dario», «Pistria» y «Cattaro», salvándose las tripulaciones.

BALKANES

SERVICIO RADIOTELEGRÁFICO

LOS MONTENEGRINOS HAN SIDO ARROJADOS DE SKLEC

NORDDEICH 9 (11 m.) Los ataques austriacos contra las posiciones montenegrinas al Norte de Berane tuvieron éxito. Fueron tomados por asalto varios puntos de las líneas montenegrinas. Ha quedado simple de enemigos Sklec.

LOS FRANCESES CONTINUAN SIENDO PERSEGUIDOS A ORILLAS DEL VARDAR

NORDDEICH 9 (11 m.) El parte oficial búlgaro del 6 de Diciembre dice que continúa incesantemente la persecución de los franceses en ambas orillas del Vardar.

En Monastir las tropas victoriosas turcas han sido recibidas con gran júbilo. En el campamento de Dibra se han encontrado prisioneros austrohúngaros, que no habían visto el pan desde hace diez días. Ochenta entre ellos estaban a punto de morir, y fueron socorridos por los médicos inmediatamente.

SUBDITOS INGLESES PRISIONEROS DE LOS PERSAS

NORDDEICH 9 (11 m.) Varias tribus persas asaltaron el día 2 de Diciembre las posiciones de Bender Bushir, se apoderaron del consul general británico, del personal del Consulado, del director del Banco inglés y de varios subditos ingleses, transportándolos, juntamente con los efectivos del Banco, al interior del país.

POSICIONES MONTENEGRINAS ASALTADAS

NORDDEICH 9 (11 m.)

Oficial: Los austrohúngaros asaltaron varias posiciones montenegrinas, apoderándose de 80 cañones, 160 carros de municiones, 40 automóviles, 12 hornos de campaña y algunos miles de fusiles y mucho material de guerra. Las tropas del general Koewess hicieron prisioneros 2.000 hombres, entre ellos 300 montenegrinos.

LA PRENSA BULGARA, SATISFECHA

NORDDEICH 9 (11 m.)

Oficial: La Prensa búlgara demuestra gran entusiasmo respecto a los éxitos en el campo de batalla balkánico. El «Naredin Probo» escribe: «Ya no hay una Macedonia subyugada ni una Bulgaria libre. Sólo queda una Bulgaria libre desde el Danubio hasta el mar Egeo.»

VIOLENTOS ATAQUES BULGAROS

PARIS (Torre Eiffel) 9

Parte de las once de la noche: Ejército de Oriente.—Los búlgaros han emprendido en diversos puntos del frente violentos ataques, que han sido todos rechazados, sufriendo los búlgaros pérdidas muy elevadas.

El combate continúa delante de la cañaza de puente de Grandec, sobre el Vardar.

LOS MONTENEGRINOS, RECHAZADOS

POLA 9 (9 m.)

Parte oficial austrohúngara: En las alturas al Sudeste de Plevlje dispersamos algunos bandos de montenegrinos. Al Norte de Berone obligamos al flanco izquierdo de los montenegrinos a replegarse. También los combates sobre el flanco derecho del enemigo continúan satisfactoriamente. En el Oeste de Ipek rechazamos a las vanguardias serbia e hicimos 20 oficiales y unos 1.000 soldados prisioneros.

PUEBLOS OCUPADOS

NORDDEICH 9 (12 m.)

Parte oficial alemana: Los combates al Sur de Plevlje, Sur de Sjenica, y en Ipek, continúan con éxito. Los búlgaros han ocupado Djikova, Dibra, Struga y Ochrida. Los combates sobre el Vardar continúan satisfactoriamente.

LOS BULGAROS SE APODERAN DE OCHRIDA

NORDDEICH 9 (12 m.)

Sofía.—Parte oficial del 7 de Diciembre.—Continúa la persecución de los franceses en ambas orillas del Vardar. Ocupamos la estación del ferrocarril de Emir-Kapu.

Al Sur de la estación del ferrocarril de Mudova dispersamos por medio de un ataque a la bayoneta a un batallón francés. Las tropas que operan al Sur de Strumica han avanzado hasta Kosturno.

Se han hecho prisioneros 114 ingleses. Se han cogido dos cañones, dos carros de municiones y una ametralladora. Nos apoderamos de la ciudad de Ochrida. En el frente serbiomontenegrino han sido tomados 18 cañones, cien carros de municiones, 15 automóviles y cuatro carros de material de guerra.

PROGRESA LA INVASION EN MONTE-NEGRO

CARNARVON 9 (7 t.)

En los Balkanes se han reorganizado las líneas de los aliados después de la toma de Monastir, llevada a cabo con poca resistencia del enemigo. Fueron rechazados los ataques de los búlgaros en Krivoie, sufriendo el enemigo grandes pérdidas. La invasión austriaca en Montenegro continúa progresando, a pesar de la desesperada resistencia de las tropas del rey Nicolás. El enemigo se apoderó de Ipek, a 15 kilómetros de la frontera de Montenegro.

UN DISCURSO DE VENIZELLOS

CARNARVON 9 (7 t.)

Venizelos, en un discurso pronunciado en Atenas, ha explicado las razones de aconsejar a los liberales la asistencia en las elecciones próximas, habiendo tenido lugar manifestaciones en favor de la misma.

DESCONFIANZA DE LOS GRIEGOS

CARNARVON 9 (7 t.)

Mr. Billon aconseja desde Roma no se dé demasiada confianza a las seguridades dadas por el Gobierno griego.

LOS AUSTRIACOS HAN OCUPADO IPOX

PARIS 9

Comunicado montenegrino: El día 7 el enemigo atacó energicamente nuestro ejército del Sandjak, siendo rechazado en todos los puntos.

Después de violentos combates, que se han librado varios días seguidos contra los serbios, los austriacos han ocupado IpoX.

DESMINTIENDO UN RUMOR

PARIS 9

La Legación de Grecia desmiente rotundamente que el ex ministro de Marina, M. Stratos, haya ido a Berlín para solicitar un anticipo.

RUSIA E ITALIA SE ADHIEREN A LAS POSICIONES DE INGLATERRA Y FRANCIA

ATENAS 9

El presidente del Consejo ha recibido ayer a los ministros de Italia y de Rusia. Se supone que el objeto de esa visita es para indicar al Gobierno griego que sus respectivas potencias se adhieren a sus aliados en lo referente a las peticiones relacionadas con el Cuerpo expedicionario de Salónica.

EL ESTADO MAYOR BULGARO, EN ISTIP

ATENAS 9

La actividad en el frente francés aumenta cada día. Los búlgaros, abandonando la persecución de los serbios en Albania, concentran fuerzas considerables contra los franceses.

Los aliados establecen una nueva línea más próxima a su base. El Estado Mayor búlgaro se halla en Istip.

DE RUSIA

SERVICIO RADIOTELEGRÁFICO

CINCO MIL RUSOS DERROTADOS POR LA MILICIA PERSA

NORDDEICH 9 (11 m.)

La Agencia Mige comunica que la milicia persa ha derrotado entre Hamadon y Waewir a las fuerzas rusas, que ascendían a unos 5.000 hombres.

De éstos, 1.000 murieron y los demás han huido. En Persia reina gran alegría con motivo de las victorias turcas en el frente de Irak.

REPLIEQUE RUSO EN CZARTORYSK

NORDDEICH 9 (11 m.)

Oficial: Al Nordeste de Czartorysk contingentes de la «Landwehr» austriaca situaron a fuertes grupos de tropas rusas exploradoras.

COMBATES DE PATRULLAS

NORDDEICH 9 (12 m.)

Parte oficial alemana: Teatro oriental de la guerra.—Aparte de algunos combates aislados entre patrullas, no hay nada que mencionar.

BOMBARDEO DE MERZENDORF

PETROGRADO 9

Oficial: En el frente Oeste el adversario intentó vadear un brazo del Dvina para pasar a la isla situada al Sur de Uskub; pero fué rechazado por el fuego que se hizo desde la orilla opuesta.

Nuestra batería pesada forzó a un aerostato afgán a tomar tierra en la región de Merzendorf, al Norte de Baldon.

Nuestras baterías continuaron bombardeando la región donde aterrizó el dirigible, cayéndose una fuerte explosión, que, probablemente, fué debida a la destrucción del aparato ó de algún otro recipiente de gas almacenado por nuestro fuego. En el resto del frente hay en algunos lugares fuego intermitente. En el frente del Cáucaso, ningún cambio.

DE VALENCIA

SERVICIO TELEGRÁFICO

VALENCIA 10

La Sociedad de Salvamento de Naufragos ha procedido a la entrega de medallas y sortijos en metálico, en la forma siguiente, entre los naufragos y las familias de los ahogados:

A la familia del patrón José Beltrán, medalla de oro y 1.000 pesetas; pensión anual de 200 pesetas, a la familia de José Fos; a la de José Martínez, medalla de plata y 500 pesetas; pensión de 200 pesetas a los supervivientes Bartolomé Miguel; a Sota, patrón, medalla de plata y 200 pesetas, y a los restantes, 100 pesetas.

En una casa de la Huerta se cayó a una caldera de agua hirviendo una niña de seis años. Al ser extraída ya era cadáver, habiendo perecido por asfixia.

En el inmediato pueblo de Siete Aguas, y en una fábrica de alcohol, propiedad de Martín Gil, se declaró un incendio, ocasionando pérdidas por valor de 18.000 pesetas.

Obreros electrocutados

SERVICIO TELEGRÁFICO

CUENCA 9

En el inmediato pueblo de Torre de Juan Abad, y al proceder al cambio de unos pocos conductores de cables de alta tensión, por torres metálicas, sufrieron los obreros que realizaban dicha operación, Antonio Piqueras, de veintidós años, Juan Pedro González y Joaquín Velázquez, de veintiocho, vecinos todos del mencionado pueblo, una descarga eléctrica, quedando completamente carbonizados.

El Juzgado instruye diligencias.

DE VALLADOLID

SERVICIO TELEGRÁ

EL ALTO MANDO FRANCÉS

BRIAND PLANTEA LA CUESTION DE CONFIANZA EN LA CAMARA SE APLAZA LA INTERPELACION POR 443 VOTOS CONTRA 98

SERVICIO TELEGRAFICO

PARIS 9 En medio de una atmosfera marcadamente febril, y con gran expectacion, comenzó la sesión de hoy en la Cámara de los Diputados...

M. Briand declaró que en las circunstancias actuales le era imposible dar explicaciones acerca de este asunto; pero el interpelante, J. Emile Constant, rechazó las excusas del presidente del Consejo y desarrolló la interpelación...

El presidente, con voz fuerte y que denotaba su contrariedad, por cuanto M. Constant decía, declaró que antes de continuar por el camino emprendido prefería dejar el Gobierno, y en medio de la expectación de la Cámara planteó la cuestión de confianza.

DE FRANCIA

SERVICIO RADIODILOGRAFICO LUCHA DE MINAS EN LAS ARGONAS

PARIS (Torre Eiffel) 9 (3 t.) Al Este de la oficina de Souain los contras ataques de los franceses han continuado, rechazando al adversario, que no conserva nada más que una parte de la trinchera...

En las Argonas los franceses han hecho explotar con éxito dos minas en la región de la Haute Chevauchée.

En Epargnes, lucha de minas. Un grupo de obreros alemanes ha sido enterado por la explosión de un horno de mina francés.

MAIR Y AIRE

SERVICIO RADIODILOGRAFICO NOTICIAS TENDENCIOSAS E INFORMES FALSOS

NORDEICH 9 (11 m.) La gran estación radiotelegráfica de Polshu, según los periódicos de Nueva York, decía que desde el 18 de Febrero la flota británica había cogido o hundido 58 submarinos alemanes...

En Octubre ya las partes alemanas desmintieron oficialmente tal noticia exagerada. Las pérdidas son de hecho menos de la cuarta parte del número indicado por los ingleses.

UNA NOTA DE LOS ESTADOS UNIDOS A AUSTRIA

WASHINGTON 9

Se ha comunicado oficialmente que el Gobierno de los Estados Unidos ha enviado a Austria una nota perentoria relativa al torpedeo del buque «Anconan».

Los Estados Unidos exigen la desautorización completa de este acto y el castigo del comandante del submarino y demás responsables, y una indemnización a cada una de las familias de las víctimas americanas...

BUQUES ATACADOS

CARNARVON 9 (7 t.)

Dos buques-tanques americanos, el «Petrolita» y el «Commpan» (?), han sido atacados por submarinos, el domingo por la noche, en el Mediterráneo.

Ambos se pusieron en salvo, aunque ligeramente averiados por el fuego de granadas de los submarinos.

VELERO SERVIO APRESADO

POLA 9 (9 n.)

Uno de nuestros submarinos encontró el día 7 del corriente, cerca de las costas de Albania, un buque velero con motor, en el cual huían 30 militares serbios con fusiles y cuatro cañones.

El buque fue apresado y conducido a Cattaro el comandante de la flota.

VAPORES A PIQUE

NORDEICH 9 (12 n.)

Dicen de Londres que el vapor «Punio» ha sido hundido, salvándose la tripulación. También han sido hundidos el vapor «Dario» y el velero «Pistri Cafaro».

Las tripulaciones han sido salvadas.

AEROPLANO FANDES, DERRIBADO

NORDEICH 9 (12 n.)

Comunica el Gran Cuartel General alemán, con referencia al teatro occidental de operaciones, que en diferentes puntos del frente han ocurrido vivos combates de artillería, especialmente en Flandes y en la región de la altura 192, al Noroeste de Souain.

Un aeroplano francés fue obligado a aterrizar al Sur de Bapaume. Los tripulantes fueron apresados.

DESDE VIENA

De parte autorizada se nos comunica:

El Gabinete de Sturgli ha sido reconstituido por razones de política interior, sin que esto implique un cambio en el curso actual de la política.

Las afirmaciones de la Prensa aliada diciendo que este cambio de algunos ministros es debido a la influencia alemana, son naturalmente falsas.

La llegada a la capital turca de los cañones austriacos Skoda, de gran calibre, ha sido celebrada en Constantinopla con gran alegría.

VILLAZA infalible en los cólicos hepáticos

LA LEY DE GARANTIAS

ES INSUFICIENTE PARA EL EJERCICIO DE LOS DERECHOS DEL PAPA

SERVICIO TELEGRAFICO

LOS EMBAJADORES DE ALEMANIA Y AUSTRIA NO PODIAN SEGUIR EN ROMA

ROMA 9

«L'Observatore» dedica su artículo editorial a recordar el discurso del ministro de Guardasellas en Palermo, en la parte referente a la ley de Garantías, de la que afirmó que es suficiente para tutelar los intereses del Pontífice aun en estado de guerra.

Dice «L'Observatore» que si bien el Gobierno de Italia daba pruebas de deferencia al proponer que la correspondencia diplomática citada de los representantes de Austria y Alemania fuera sometida al control de la Santa Sede, eso no podía admitirse, porque significaba el someter a control la correspondencia concerniente a los asuntos que en interés de sus respectivos Gobiernos hubieran de tratar dichos diplomáticos con la Santa Sede...

DE TURQUIA

SERVICIO RADIODILOGRAFICO LOS INGLESES, ACOSADOS EN EL IRAK

NORDEICH 9 (12 n.)

Parte oficial turca: En el frente del Irak figuran varias columnas enemigas que intentaban huir, infligiéndoles severas pérdidas.

Han sido tomados 300 camellos cargados. En el frente de los Dardanelos hemos obligado a retirarse varios transportes enemigos.

En Ari-Burnu destruimos parte de los cobertizos de las reservas enemigas.

SUETOS

SERVICIO RADIODILOGRAFICO ALEMANIA NO HA LLAMADO NUEVAS QUINTAS

NORDEICH 9 (11 m.)

Oficial: Según la Prensa neutral se ha dicho lo siguiente en las Cámaras francesas: «Alemania había llamado bajo las armas, el año pasado, la quinta de 1916, la cual ahora debe de salir para el frente. De la quinta de 1917, que había sido llamada por fracciones, se dice que se estaba llamando por penúltima fracción.»

Esta noticia es completamente falsa.

LA LUCHA EN LAS COLONIAS AFRICANAS

CARNARVON 9 (7 t.)

Dicen de Capetswae que las Cámaras se ocupan de las notas referentes a la invasión de las posesiones alemanas del Africa occidental.

Lord Robert Cecil declaró hoy en el Parlamento ha reconocido el Gobierno Carranza en Méjico.

EL PARLAMENTO ALEMAN

CARNARVON 9 (7 t.)

El Reichstag se reúne hoy, después de una corta suspensión, para oír al canciller del Imperio, sobre las probabilidades de paz, en contestación a la interpelación de los socialistas.

VISITANDO UN CAMPAMENTO

CARNARVON 9 (7 t.)

Ha visitado el campamento de Aldershot una Comisión de oficiales suecos, quienes mostraron especial interés en la adaptación de la gimnasia e instrucción sueca.

LOS HERIDOS INGLESES

CARNARVON 9 (7 t.)

El general Mixon informa que es muy satisfactorio el estado de los heridos, y que el personal técnico trabaja activamente.

HABLA LORD CHAMBERLAIN

CARNARVON 9 (7 t.)

Ayer, en la Cámara de los Comunes, Mr. Chamberlain, secretario de Estado, dio cuenta de las bajas sufridas por las tropas británicas en Ctesiphon y que ascendían a 643 muertos, 3.330 heridos y 594 desaparecidos.

Los refuerzos pedidos para Mesopotamia han salido para dicho punto, y otros han llegado ya.

Lord Chamberlain expresó su admiración por las magníficas cualidades demostradas por las tropas británicas e indias luchando contra fuerzas muy superiores.

ASQUITH PEDIRA UN AUMENTO EN LOS EFECTIVOS MILITARES

LONDRES 9

El «The Times» anuncia que Mr. Asquith pedirá en la Cámara de los Comunes, la semana próxima, que se aumenten los efectivos del ejército en un millón de hombres más.

CONSEJO DE GUERRA EN PARIS

PARIS 9

Un nuevo Consejo de guerra militar de los aliados, con asistencia del presidente del Consejo y de los ministros de Guerra y Marina, se ha celebrado esta mañana en el Ministerio de Negocios Extranjeros.

El almirante Roussine, jefe del Estado Mayor de la Marina rusa, que llegó ayer a París, sir Edward Grey y lord Kitchener, llegados también a París, y el embajador de Inglaterra, asistieron a la conferencia, que presidió el general Joffre.

Después del Consejo de guerra, M. Briand ofreció un almuerzo, al que asistieron, además de los conferenciantes, el Sr. Oberne, el coronel Fitzgerald, Julio Cambon y otros.

OFENSIVA RUSA EN PERSIA

TEHRAN 9

Las tropas rusas han batido cerca de Hamadan 1.200 germanoturcos y 500 jinetes rebeldes.

El enemigo sufrió grandes pérdidas. Los rusos prosiguen su ofensiva.

LA POLITICA CATALANA

JUNTA GENERAL

SERVICIO TELEGRAFICO

En el Salón de El Debate celebró ayer junta general la A. C. N. de J. P., bajo la presidencia de D. Angel Herrera y Oria, y con asistencia de los Sres. Gómez Roldán, Aristizabal (D. José Manuel y D. Luis), Rotllan, Sierra, Piera, Allende Salazar, Sánchez, Suquia, Villa, Medina, Meirás, Sauras y Asúa.

Fue convocada esta reunión para que el presidente de la Asociación, Sr. Herrera, comunicara las impresiones recogidas en el viaje que, cumpliendo acuerdos adoptados en la reunión precedente, ha hecho por Cataluña, para estudiar las organizaciones y movimientos políticos tan interesantes de aquella región.

El Sr. Herrera expuso extensamente su criterio, formado después de visitar las instituciones políticas de Cataluña y de escuchar a los hombres que las dirigen. Patentizó el desconocimiento en que casi todas las regiones viven acerca del pensamiento catalán, y la necesidad de desvanecer en ellas tantos prejuicios y errores que pudieran perturbar, más de lo que ya lo hacen, la buena armonía que debe reinar entre todas.

Dedicó elogios a las aspiraciones políticas catalanas, concretas y bien orientadas, y afirmó que, de ordinario, las quejas que han salido de aquella región contra las injusticias y negligencias del Poder central tienen sólido fundamento y son expresión fiel de la voluntad de un pueblo que conoce sus destinos y se siente con fuerzas bastantes para cumplirlos.

Mostró la actuación de algunos elementos de la política catalana, como feliz realización de un regionalismo y un tradicionalismo, no verdaderamente robustos y eficaces. Los catalanes están reconstruyendo Cataluña, así en el orden histórico como en el literario, en el artístico, en el jurídico y en el político, con trabajos sabiamente dirigidos e inspirados en un fecundo amor a su región.

En consecuencia, encareció la necesidad de seguir manteniendo cordiales relaciones con los elementos catalanes, y de dar a conocer en otras regiones de España qué es lo que Cataluña quiere y desea, cuál es su posición espiritual y política dentro de la nación, qué medios y procedimientos emplea para ir dando realidad a sus deseos y de qué organizaciones y medios se vale. De estas propagandas debe ser finalidad principalísima el intento de que todo el país, cada región y cada provincia cuide de sus intereses propios de análoga manera a como lo hace Cataluña.

Unánimemente fueron aceptadas las proposiciones del Sr. Herrera.

Los Sres. Rotllan y Medina Togados hicieron uso de la palabra a continuación, exponiendo el regionalismo andaluz, y seguidamente habló el Sr. Meirás tratando del regionalismo gallego.

El Sr. Gómez Roldán dio cuenta de las invitaciones formuladas por la Junta Central de Acción Católica en orden a la realización de ciertos actos, y se acordó atenderlas y satisfacerlas cumplidamente.

Resaldas las paces de costumbre, se levantó la sesión.

DE ITALIA

SERVICIO RADIODILOGRAFICO LA LUCHA EN EL CARSO

COLTANO 9 (8,30 m.)

Oficial: Hay mayor actividad en todo el frente. La artillería enemiga fué contestada eficazmente por la nuestra. El adversario ha empleado con abundancia los gases asfixiantes y farmacológicos.

Durante la tarde del 6, después de una intensa preparación de artillería, la infantería enemiga atacó nuestras posiciones del Norte de Pira, en el valle de Ledro, y del Este de Piazzon, en el valle de Tenagno.

Los ataques fueron inmediatos y completamente rechazados.

En la zona septentrional del monte San Michele iniciamos una brillante acción, que nos valió la conquista de un fuerte y extenso trinchamiento enemigo al Este de Po-teano.

Cogimos al enemigo 146 prisioneros, entre los cuales ocho eran oficiales.

Muchos fusiles, municiones y demás material de guerra cayó asimismo en nuestro poder.

COMBATES DE ARTILLERIA EN EL SONZON

NORDEICH 9 (11 m.)

Los combates de artillería en el frente del Sonzon han tenido ayer más intensidad que en los días pasados.

Por la tarde los italianos pasaron a la ofensiva. En la parte Norte de la alta meseta de Doberto, hacia el monte San Michele, la infantería italiana avanzó en grandes contingentes.

En el vértice Norte de la montaña los italianos consiguieron entrar en una de nuestras posiciones.

LOS AUSTRIACOS TOMAN UNA POSICION ITALIANA

NORDEICH 9 (12 n.)

Parte oficial alemana: Teatro de la guerra en Italia.—Continúan los varios intentos de ataque por parte de los italianos contra sectores aislados del frente de Gorizia.

Igualmente han sido rechazados ataques en Oslavija, en el Monte San Miguel y en San Martino.

En Dolje, al Noroeste de Tolmino, ha sido tomado un elemento del frente del enemigo.

ATAQUES A GORIZIA

POLA 9 (9 n.)

Parte oficial austro-húngara: Frente italiano.—Los italianos atacaron últimamente nuestro sector del frente de Gorizia.

Ataques similares fueron rechazados en Estavija, en el Monte de San Michele y en San Martino.

Cerca de Dolje, al Noroeste de Tolmino, mejoraron nuestras tropas su frente apoderándose de algunas posiciones del enemigo.

En el frente del Sur del Tiro, bombardeó la artillería enemiga algunas de nuestras posiciones del Lardaro y Riva.

DE ALTA MAR

SERVICIO TELEGRAFICO

Comunica por radiogramas el capitán del «Reina Victoria Eugenia» que el día 6, a las ocho, se encontraba a la altura de Cabo Frio.

NOTICIAS DE BARCELONA

ROMANONES, NO ENTIERRO DEL EX GOBERNADOR SR. ANTUNEZ

SERVICIO TELEGRAFICO

BARCELONA 9 Al ser conocida la solución de la crisis, un grupo de jóvenes recorrió las calles profiriendo gritos de «¡Abajo Romanones! ¡Viva la neutralidad!»

Los agentes de la autoridad se obligaron a disolverse sin otras consecuencias. Reina gran agitación con tal motivo.

Se ha verificado el entierro del ex gobernador de Barcelona, D. Luis Antúnez. La comitiva se organizó en el paseo de Gracia, esquina a la calle de la Diputación.

El cadáver estaba amortaljado con el hábito de la Merced y colocado en un suntuoso ataúd, conducido en un rico coche estufa tirado por ocho caballos.

Abrieron marcha los batidores municipales y seguían los niños de las escuelas nacionales y los del Asilo del Buen Pastor, la banda municipal, el Clero parroquial y la comitiva mortuoria.

El duelo lo presidían el gobernador, el alcalde accidental, el Obispo, el presidente y fiscal de la Audiencia, comandante y ayudante de Marina, el diputado provincial Sr. Bartrina (por el presidente de la Diputación), el delegado de Hacienda, el rector de la Universidad, un representante del capitán general y el jefe superior de policía.

Seguían el Ayuntamiento y la Diputación en pleno, con sus maceros, y después los magistrados, jueces, representantes de Sociedades de cultura y otras personalidades.

A continuación iban dos carruajes con coronas, una de bronce, del Ayuntamiento de Barcelona, y otra de flores, de Las Palmas.

También había otra dedicada por los niños de las escuelas.

La comitiva marchó por el paseo de Gracia hasta la iglesia de Santa Ana, donde cantaron un responso el señor Obispo y el Clero de la parroquia.

Después siguió por la Rambla, hasta la puerta de la Paz, donde se despidió el duelo.

El gobernador, el alcalde y varios concejales acompañaron al cadáver hasta el cementerio.

Ha regresado de Madrid el alcalde, Sr. Martínez Domingo, con la Comisión del Ayuntamiento que fué a la corte a gestionar asuntos de interés para Barcelona.

LOS TRADICIONALISTAS

La Juventud.

Por orden del excelentísimo señor jefe regional, y para proceder a la elección de la nueva Junta, y reorganización de la Juventud, se convocó a todos los jóvenes tradicionalistas de Madrid a una reunión que tendrá lugar el próximo domingo, 12 del actual, a las once de la mañana, en el Círculo (Pizarro, 14).—El presidente, Luis II. de Larrañendi.

Casa de los tradicionalistas.

En cumplimiento de lo dispuesto en el vigente reglamento de la Sociedad, y para la elección de sus representantes en la Junta directiva, el próximo domingo, 12 del actual, se reunirán en la Casa las agrupaciones siguientes:

Veteranos, a las cinco de la tarde; eligen dos representantes.

Patronal, a las cinco y media; eligen uno. Industria y Comercio, a las cinco y media; eligen uno.

Escolar, a las seis; eligen dos.

Nobles, a las seis y media; eligen uno.

Profesiones libres, a las seis y media; eligen uno.

Madrid, 9 de Diciembre de 1915.—El secretario.

MUERTE REPENTINA

Cuando administraba la Comunión a los reducidos jóvenes de la Cárcel Modelo el capellán de la misma, D. Juan Martínez Sáenz, se sintió repentinamente enfermo, llegando hasta caer al suelo.

Trasladado a su domicilio, falleció a los pocos instantes, víctima de un ataque al corazón.

SOCIEDAD

BODAS

Ha sido pedida la mano de la distinguida señorita María Luisa de Garamendi y Aristizabal para el abogado D. Enrique Hergueta y Vidal, hijo del doctor Hergueta.

Entre los novios se han cruzado valiosos regalos.

La boda se celebrará en la primavera próxima.

Hoy se celebrará en la iglesia de San Manuel y San Donato la boda de la señorita Avelina García Prieto y Montero Ríos, hija de los marqueses de Alhucemas, con D. Manuel Sáenz de Vicuña.

Benedicirá la unión el señor Obispo de Lugo.

Ha sido pedida la mano de la señorita Conchita Ximénez de Sandoval, hija de los marqueses de la Ribera, para D. Angel Pilián de Cosío.

En el próximo Enero se verificará la boda de la señorita Concepción de Ibarra y Montes con D. Jacinto Maristany, hijo de los condes de Lavern.

FALLECIMIENTOS

Ayer entregó su alma a Dios el senador D. Francisco de Paula Fernández de Córdova y Montes, conde de la Puebla del Maestro.

Era senador por derecho propio, como grande de España, y llevaba también el título de marqués de Bacarés.

Reciba su familia nuestro más sentido pésame.

Los señores de Piñar y Pickman (don Carlos), pertenecientes a distinguida familia sevillana, han sufrido la desgracia de perder a su hijo Carlitos.

Reciban nuestro pésame.

ENFERMOS

Se encuentra enfermo el primer montero de S. M. el Rey, conde de Maceda.

Continúa mejorando de su enfermedad el ex secretario de Instrucción pública señor marqués de Grijalba.

Se encuentra enfermo en el sanatorio del doctor Madrazo el alcalde de Santander, Sr. Quintana.

Afortunadamente se ha iniciado la mejoría, esperándose su completo restablecimiento en breve plazo.

INFORMACION DE LA CASA REAL

CACERIAS SUSPENDIDAS EN LA VENTA DE LA RUBIA

SERVICIO TELEGRAFICO

Con motivo de la crisis se ha suspendido una cacería que hoy debía haberse celebrado en Santa Cruz de Mudela, organizada en honor de los Soberanos por los condes de Gavia.

También se ha aplazado por dos días la que se verificará en el coto de Doñana.

Su Majestad la Reina Doña Victoria, acompañada por la señorita de Heredia, pasó esta mañana, en automóvil, por el Campo del Moro.

La duquesa de Arión ha cumplimentado a ambas Reinas.

Los Reyes han tomado el te esta tarde en el palacio de los Infantes D. Alfonso y Doña Beatriz.

La dama particular de la Reina Doña Victoria, señorita de Heredia, está recibiendo muchas felicitaciones con motivo de haber celebrado ayer su santo.

Juventud integrista de Madrid

La fiesta de su Patrona.

El próximo domingo, día 12, celebrará la Juventud Integrista de Madrid la fiesta de su Patrona, la Inmaculada Concepción, con Misa de Comunión general a las ocho y media de la mañana, en la iglesia del Caballero de Gracia, y una velada a las cinco de la tarde, tomando parte en ella varios socios de la Juventud.

NOTAS MUSICALES

Mademoiselle Pozzanik.

En el Salón Eolian dió ayer tarde una interesante recital de piano esta distinguida artista.

Ejecutó la «Appassionata» de Beethoven; el tan bello como asonandoso momento musical de Schubert, una polonesa de Liszt, una danza de Granados, una romanza de Schumann y varios preludios de Chopin.

Toca bien y con soltura. Elegante y flexible, tiene alma y demuestra buen gusto. Al selecto público le agradó sobrantera el trabajo de la distinguida artista.

Consejo Superior de Fomento

Bajo la presidencia del Sr. Santa Cruz se reunió ayer mañana la Comisión permanente del Consejo Superior de Fomento, ocupándose de los asuntos siguientes, entre otros:

Estudio de los medios conducentes al fomento y desarrollo de la producción y del comercio nacional y de la labor de los Consejos provinciales relativa a instalación de Depósitos de sementales. Conferencias y prácticas para la vacunación del ganado. Modificaciones arancelarias en beneficio de varios productos. Repoblación piscícola en los ríos. Fomento de los concursos locales de ganado. Preparación de diferentes clases de insecticidas. Medios para combatir la plaga del avejuna. Formación de estados de terrenos baldíos. Implantación del cultivo de regadio. Extinción de la plaga de la oruga en la cañina. Formación de las estadísticas agrícolas e industriales. Informe sobre creación de Bolsas de contratación.

Habían llegado a las dos piedras finales; y mientras seis religiosos retenían la base y los lados del frontón, otros dos aplicaban una contra otra las citadas piedras.

El venerable Padre se sonrió, y designando las dos piedras que se unían, aunque cada una era opuesta del lado opuesto al otro lado, me dijo:

—¡Ved cómo se aman. Se abrazan para servir al Señor.

Bella y admirable lección encierra este artículo, que os sirva de ejemplo también a nuestros católicos.

SUCESOS

Quemaduras graves.—Ejerciendo sus funciones de sirviente Adela González, de diez y siete años, sufrió varias quemaduras, que fueron calificadas de graves por los facultativos de la Casa de Socorro del distrito del Centro, donde fu

ROMANONES, PRESIDENTE

EL NUEVO GOBIERNO DECLARA QUE MANTENDRÁ LA MISMA NEUTRALIDAD QUE SU ANTECESOR

EN LA NOTA OFICIOSA NO SE HABLA DE LA APERTURA DEL PARLAMENTO

EL NUEVO MINISTERIO

Como decimos en otro artículo, la impresión producida por el llamamiento de Romanones al Poder ha sido desastrosa. En cambio, los nombres de los ministros de que se ha rodeado, en la hipótesis de una situación liberal, han satisfecho generalmente.

Estado.—El Sr. Villanueva, ya la primera vez que fué ministro de Fomento con el Sr. Sagasta, mereció repetidos, aunque condicionales, naturalmente, elogios del inolvidable D. Ramón Nocedal. El Sr. Sagasta lo estimaba tanto que en alguna ausencia suya, por enfermedad, dejó encomendada al Sr. Villanueva la presidencia del Consejo. Y enfermo también Alfonso González, todavía se encargó interinamente de la cartera de Gobernación. Como ministro de Marina y de Fomento segunda vez, y como presidente del Congreso, ha ido ganando cada día mayor autoridad. Hoy es, sin duda, la personalidad más ilustre y el prestigio más sólido de las fracciones romanonista y demócrata. Nunca se mostró sectario. Por su seriedad ecuanimidad e imparcial juicio al apreciar la configuración mundial y el interés de España, constituye una firme garantía y una fundada esperanza de que mientras dure en el Ministerio de Estado no se abandonará la política de neutralidad estricta. Es hombre muy recto y enérgico, que tampoco consentirá se desconozcan los derechos de España.

Hacienda.—El Sr. Urzáiz ha estado en tres ocasiones al frente de la Hacienda pública. Muy experto en cuestiones financieras, demostró siempre una austeridad acrisolada, y aun abandonó la poltrona por no prestarse a inútiles dispendios. La opinión confía en él, y celebra verlo al frente de la economía nacional ahora cuando los problemas económicos demandan atención preferentísima. Pesada carga y responsabilidad ha echado sobre sus hombros.

Marina.—El general Miranda continúa en el puesto a que lo eleva el Sr. Dato. Aplaudimos entonces su nombramiento y después no tuvimos que lamentarlo. En el Cuerpo de la Armada es estimadísimo por su competencia profesional y por su incomparable honradez. El desbarajuste del Tesoro y las trabas de la política han estorbado que su gestión respondiera plenamente a las ilusiones que su nombre despertó. De todas suertes, su permanencia en el palacio de la calle de Bailén confirma en que por ahora no sufrirá menoscabo la neutralidad, y parece decir que se pretende quitar el carácter político a las carteras de Guerra y Marina, carácter que jamás debieron revestir.

Guerra.—El general Luque, desde que el Sr. Moret lo llamó de la Capitanía general de Sevilla al palacio de Buenavista, ha vuelto a él tantas veces que ha de ser considerado como el ministro de la Guerra del partido liberal. Según nuestras noticias, es partidario del Estado Mayor Central; pensó siempre que la defensa nacional es cuestión de copioso y eficaz armamento y buena organización más que de gregarias acumulaciones de hombres y de estériles reformas de la oficialidad y jefatura. Ha tenido gran empeño en no significarse por filias ni fobias relativamente a la guerra actual.

Gracia y Justicia.—El Sr. Barroso ha entrado en el Gabinete a título, entre otros, de «reformista». Ha pasado por los Ministerios de Gobernación (dos veces), Instrucción pública y Gracia y Justicia. Gran caudice cordobés, nunca se lanzó tras novedades. Su papel parece será de armónico compendioso, en cuyo desempeño le aprovechará no poco cierto escepticismo zumbón que a nada concede excesiva trascendencia, y conjura negros nubladon con el sedante de un epigrama.

Gobernación.—El Sr. Alba, ex ministro de Marina, y de Gobernación, y de Instrucción pública, vuelve a la casa de la Puerta del Sol. De indiscutible talento, de terrible fuerza de voluntad, culto, elocuente, brillante, mundano, joven, de extraordinaria actividad, pasmoso electorero y habilísimo y omnipotente caudice valisolemano, es de todos los ministros el que más se parece al presidente del Consejo. Si el tipo del conde de Romanones se perpetuase en la política española, su sucesor sería el Sr. Alba.

Instrucción pública.—El Sr. Burell ha sido ya, breve tiempo, ministro de Instrucción pública. «Maestro de periodismo» es le llama comúnmente, y, en efecto, es un gran periodista y un ilustre escritor. Temible polemista, orador incisivo y abundante, a veces seco y casi atrabiliario, otras florido y grandilocuente, conoce la vieja política y sus prácticas y ardidés como nadie, y conforme a su idiosincrasia, muy diferente de la de Romero Robledo, ha heredado la solería parlamentaria y la traviesa del que se nombró por antonomasia «travesio-político».

Si se concibe al ministro de Instrucción pública como un «administrador del presupuesto», nadie dirá que el Sr. Burell, poeta en prosa y hasta un poco bohemio, esté en su sitio. Si se le concibe como a un profesional y pedagogo... tampoco; puesto que ni se dedicó a la Pedagogía, ni desempeñó cátedra, ni frecuentó gran cosa las Universidades y Academias, ni aun como discípulo. En cambio, será una excelente palabra-espada en el banco azul; honrará a los demócratas, cuya representación comparte con el señor Barroso; acarreará las simpatías de la Prensa; defenderá a la neutralidad, y es de creer que la eliminación del señor

Maura, y el desairado e impotente idonismo signan pareciéndole calamidades públicas.

Fomento.—D. Amós Salvador es otro de los varias veces ex ministro que toman a la poltrona. Ha desempeñado Hacienda, Instrucción pública y Fomento. Era jefe de la minoría romanonista en el Senado.

Allí, y en discurso reciente, formuló imprudentísimas declaraciones, reproduciendo los conceptos del artículo: «Neutralidades que matan». Los aliados lo consideran como contrapeso del Sr. Villanueva.

Suponemos que habrá aceptado la declaración ministerial, que promete con insistencia el mantenimiento de la neutralidad.

De todos modos, la opinión general ha de ver con muy malos ojos al señor Salvador, reconocido intervencionista, en el banco azul.

«He ahí cada uno» de los hombres que resultará de la reunión y junta de todos ellos? ¿Quién sabe! No se olvide que muchos hombres juntos forman una multitud, es decir, un entuerto y mujer... Hasta tal grado la «resultante» se diferencia de los componentes, y en las colectividades surgen cualidades y defectos que no adornan ni maculan a ninguno de los individuos...

SOLUCION DE LA CRISIS

Besada. Dijo al salir de Palacio que Su Majestad le había encargado la misión de formar Gabinete, pero que él declinaba tal honor, por cuanto no podía en modo alguno aceptar la proposición incidental que había provocado la caída del Sr. Dato.

En vista de ello—dijo el Sr. Besada—, se llamará al Poder a los liberales.

El presidente dimisionario. El Sr. Dato estuvo en Palacio a las once y media a despedir a Su Majestad.

Después recibió a los periodistas en la Presidencia, diciéndoles:

«Esta mañana, el Sr. Besada estuvo a visitarme antes de ir a Palacio, manifestándome que no podía en modo alguno encargarse de formar Gabinete».

Efectivamente, así se lo ha manifestado a Su Majestad, y en vista de ello se ha confiado al conde de Romanones el encargo de formar Gabinete y éste lo ha aceptado.

Romanones, en Palacio. Cuando salió de despachar, con Su Majestad, el Sr. Dato, entraba en Palacio el conde de Romanones, que permaneció cerca de una hora en la Cámara regia.

Al salir dijo a los periodistas que Su Majestad le había confiado al encargo de formar Gabinete, y que él lo aceptó.

«Volveré—dijo—esta tarde a Palacio a presentar al Rey la lista del nuevo Ministerio, y juntamente con ella el programa de nuevo Gobierno, que coincide, en punto a política internacional, con el del Sr. Dato, y en lo demás se inspirará en un espíritu ampliamente liberal, como siempre fue tradición del partido».

EL NUEVO GOBIERNO

La lista del Gobierno sometida por el conde de Romanones a Su Majestad, y aceptada por el Rey, es la siguiente:

PRESIDENCIA, Sr. conde de Romanones.

ESTADO, D. Miguel Villanueva.

GRACIA Y JUSTICIA, D. Antonio Barroso.

GOBERNACION, D. Santiago Alba.

GUERRA, general Luque.

MARINA, general Miranda.

HACIENDA, D. Angel Urzáiz.

FOMENTO, D. Amós Salvador.

INSTRUCCION PUBLICA, D. Julio Burell.

La Jura. A las seis de la tarde juró el nuevo Ministerio, tomando juramento a los presidentes, como notario mayor del reino, el ministro saliente de Gracia y Justicia.

El presidente del Consejo tomó juramento a los ministros.

Después de la jura los ministros cumplimentaron a las Reinas y demás individuos de la Real familia.

Tomas de posesión. Inmediatamente de salir de prestar juramento tomaron posesión de sus cargos los señores conde de Romanones, Villanueva y Alba, dándoseles los ministros salientes, con los discursos, elogios y formalidades de costumbre.

LA NOTA. El nuevo Gobierno entregó a Su Majestad la siguiente nota:

«El deber primero del Gobierno es dar a Su Majestad las más rendidas gracias por la confianza que en él ha depositado. Espera corresponder a ella realizando labor útil para los intereses de la patria, empresa en la cual ofrece poner toda su voluntad, con fe y perseverancia inquebrantables».

La primera declaración que ha de salir de labios del Gobierno al expresar ante Vuestra Majestad sus propósitos ha de referirse, no a aquello que le separa del Gabinete a que sucede, sino aquello que con él le une, en conflija y absoluta identidad de criterio y de conducta: la política internacional.

El Gobierno actual, como el presidido por el Sr. Dato, observará, en relación con los Estados beligerantes la más estricta neutralidad, persistiendo en la línea de conducta hasta ahora rigurosamente observada por España. Con esta actitud, no sólo responde el Gobierno a sus propias convicciones, sino que tiene la firme seguridad de que responde al sentimiento del país y a las convicciones nacionales.

El Gobierno tiene plena conciencia de la importancia y apremio de los problemas planteados ante el Parlamento. Los recogerá y hará objeto de su solicitud, procurando darles solución en el plazo más breve posible. No olvida ni rechaza el ofrecimiento que le fué hecho del concurso de la actual mayoría para hacer frente a alguno de ellos. Sobre este punto meditará antes de resolver. Si la resolución fuera no utilizar dicho concurso, las nuevas Cortes serían convocadas oportunamente.

Entre los problemas planteados figura con extrema importancia cuanto afecta a la reorganización militar. El Gobierno ha de hacer objeto de su labor, con solicitud y apremio proporcionados a cuanto afecta a la defensa patria, este asunto, y esnera darle cima satisfactoriamente como desea y merece el pueblo español.

«De singular urgencia es cuanto afecta a la economía nacional y a la situación financiera. La crisis de las subsistencias y del trabajo, las facilidades y estímulos a la exportación y la organización amplia, expedita y rápida del crédito, son los tres capitales aspectos de este problema, planteado con carácter inaplazable por la realidad misma y por los influjos de la guerra».

«Estos tres asuntos se han de anteponer, por el momento, a cuanto pudiera figurar en otro más amplio programa de Gobierno, que el actual no ha de exponer en este momento para ganar en precisión de obras lo que pierda en amplitud de ofrecimientos. Claro está que mantiene en pie todos aquellos compromisos que en diversas ocasiones ha contraído con la opinión pública, estimando que no es del actual instante reproducirlos, por la indudable preferencia que exigen los problemas económicos y los que afectan a la situación financiera del Estado».

Ocioso es manifestar que el actual Gobierno de Su Majestad, en cuanto afecta al orden propiamente político y asuntos conexos con esta materia, ha de poner de relieve vigorosamente el carácter que a su significación y tradición corresponden, esto es: clara y firmemente liberal.

NOTAS SUELTAS. El ministro de Marina. Al salir de Palacio el conde de Romanones se dirigió a la Presidencia del Consejo de Ministros, donde le esperaba el señor Dato. Ambos políticos celebraron detenida conferencia, pasando luego el ex presidente del Consejo al despacho del subsecretario, donde le esperaba el general Miranda, con quien celebró detenida conferencia, logran-

do convencerse de que debía aceptar el conde de Romanones la cartera de Marina.

El general Miranda, a juzgar por su costo, debió dejarse convencer a regañadientes.

El general Miranda. Como a muchos extrañase el que el general Miranda continué desempeñando en el Ministerio liberal la cartera de Marina, contestó el ministro lo siguiente a los periodistas que le preguntaron sobre el particular:

«Yo, señores, no juro el cargo, como ustedes verán, por la sencillísima razón de que me quiero tomar unos días para reflexionar sobre si debo o no continuar desempeñando la cartera de Marina. De todos modos, mi permanencia en el Ministerio no implica el que yo esté identificado con la política liberal, pues continúo unido al Sr. Dato».

«Se quiere dar un carácter permanente a todo lo que se relaciona con la política de defensa nacional, y es evidente la grave responsabilidad que contrae aquella persona en la que se ensaya esa permanencia. De todos modos, señores, yo tengo que consultar con el Sr. Dato, mi jefe político, si debo o no seguir desempeñando la cartera de Marina».

En los Círculos políticos se afirmaba que la designación de Urzáiz para la cartera de Hacienda, más que nada, es un golpe de efecto, y que Romanones aprovechará la primer ocasión que se le presente para echar por la borda al Sr. Urzáiz.

En casi todos los Círculos políticos, aun cuando se tenía por descontada la solución de la crisis, ha sido mal recibido la nueva situación.

Consejo de ministros. Hoy a las diez y media se reunirá el Consejo de Ministros en la Presidencia.

Reunión de mayoría. El próximo día 17 reunirá el Sr. Dato en el Senado a las minorías parlamentarias para darlos las gracias por el apoyo que han prestado al Gobierno en su gestión. Al propio tiempo les marcará la orientación que en la política española debe tener el partido conservador.

El Sr. Dato recibirá los martes, jueves y sábados, de seis a ocho, en el Círculo Conservador, a cuantas personas vayan a visitarlo.

Dato y los periodistas. El Sr. Dato se despidió de los reporteros políticos que hacían información en la Presidencia, quienes agradecerán al ex presidente del Consejo las corteses atenciones que siempre tuvo con ellos.

En el Congreso se dijo ayer tarde, por los señores vitálizos, que será muy probable que se repita el acto del conde de Garay, en tiempos del Sr. Sagasta, de haberse reunido un grupo de consecuentes liberales, para acordar oponerse a la invasión de los chicos de conspicuos liberales. Uno pretenden, no solamente actuar de diputados, sino también los puestos de subsecretarios, directores generales y Gobiernos de provincias. El conde de Garay reunió una noche, en su precioso hotel de la calle de Ferraz, a veinticuatro representantes en Cortes, y después de un gran banquete con que los obsequió, fueron a ver al jefe de aquel Gobierno, notificándole que deploraban los viejos liberales que, por atender a los chicos, se dividiese de los que contaban con los servicios hechos durante la oposición. Dijeron que no tenían nada que decir si los papás tenían pretensiones para ellos mismos; pero amenazaron si, por complacer a los niños, se postergaba a los conservadores.

El Sr. Sagasta se mostró de acuerdo con el conde de Garay y demás compañeros de Comisión, y al cabo de algunos días decía aquel jefe de partido a D. Víctor Dulce lo siguiente:

«¿Qué gran servicio me prestaron ustedes... Con la manifestación que partió del hotel de la calle de Ferraz y terminó en la Presidencia del Consejo, evité que parte del Congreso pareciera una escuela y los Centros oficiales academias preparatorias para carreras políticas».

Los senadores y diputados que escuchaban el relato, dijeron: «¡Ojo, Romanones!».

La cartera de Instrucción pública. D. Eduardo Vincenti, a quien el conde de Romanones tenía, por lo visto, ofrecida la cartera de Instrucción pública, se ha quedado, por ahora, con la promesa.

El Sr. Vincenti acudió ayer al despacho de su jefe en el momento en que el conde daba el definitivo toque a la lista grande.

Uno de los allí reunidos, y a estas horas ministro ya, le dijo:

«Don Eduardo, ¿se estrena usted?»

«Yo no vengo a buscar nada—respondió el Sr. Vincenti—.

Y su interlocutor repuso: «Es el partido quien tiene que buscarlo a usted, y le buscará; usted hace falta en Instrucción».

Y dicen que el Sr. Vincenti se quedó tan satisfecho, esperando que en cuanto haya ministerio nuevo se le llevará a aquel alto cargo.

Ya empiezan los disgustos. Al conocerse en el Congreso la candidatura ministerial, comenzaron ya los liberales a desahilar reproches y poner reparos y mostrar disgusto.

Los amigos de Mengano no comprendían cómo Fulano había sido premiado y Zutano no; y los íntimos de Perengano decían otro tanto de Perengano.

Hubo uno que, más sensato, llegó a exclamationar: «Señores, así no vamos a ninguna parte! De esta manera no duramos seis meses!».

Entre los reformistas cayó mal el nombramiento del Sr. Villanueva para el cargo de ministro de Estado.

«Pero ¿por qué les disgusta a ustedes?»—preguntamos.

«Pues, sencillamente, porque viene como un contrapeso; y eso para nada se necesita. Villanueva en Estado es una imposición extranjera. Créalo usted».

Así se expresaba uno de los reformistas de más predicamento.

A preguntas nuestras sobre si D. Melquíades opinaba lo mismo, el diputado aludido nos pidió le perdonáramos se excusase de no contestarnos.

Una vedada de miel. Cuando el conde de Romanones regresó ayer tarde a su casa, habló con algunos periodistas y les dijo:

«Todo está ya arreglado. Bien siento que se hayan quedado sin ser ministros varios de los que, a mi juicio, tienen sobrados méritos para ello; pero, en fin, que no desesperen, que tiempo habrá para todo».

Los jóvenes y de talento no necesitan más que paciencia y perseverancia para que se les haga justicia. En cuanto hagamos una crisis quedará complacidos los que ahora no han podido serlo».

ALTO CARGOS Villanueva, ministro y presidente. Siguiendo el precedente sentado por Sagasta, que nombraba ministro de Estado al marqués de la Vega de Armijo durante el primer período de los Gobiernos liberales, para después de hechas las elecciones votar el presidente del Congreso, ha puesto en práctica con el Sr. Villanueva, el conde de Romanones; aquella conducta política.

El Sr. Villanueva será el presidente del futuro Congreso.

El gobernador de Canarias. En la Diputación provincial y en otros Círculos políticos se aseguraba anoche que sería nombrado gobernador civil de Canarias nuestro compañero en la Prensa el redactor de «La Correspondencia de España» y diputado provincial por Madrid D. Serafín Adame.

El fiscal del Supremo. Ayer ha dimitido el cargo de fiscal del Tribunal Supremo D. Francisco Aparicio.

Para sustituirle se citaba el nombre del que desempeñó dicho cargo en la anterior etapa liberal, D. José de Parres, senador por Soría.

El doctor Pulido. El doctor D. Angel Pulido, que fué subsecretario de Gobernación y en la actualidad senador vitalicio, será nombrado presidente del Consejo de Instrucción pública, en espera de una crisis para asignarle una cartera.

FUSIL NEUMATICO COLUMBIAN

DE SEGURIDAD PARA 1.000 DISPAROS.—EL FUSIL NEUMATICO DE CONSTRUCCION MAS FINA EN EL MUNDO.



DEPOSITO EXCLUSIVO PARA ESPAÑA.—L. ASIN.—PRECIADOS, 23.—MADRID

Advertisement for Trapense chocolate, featuring a logo with a bear and text: 'CHOCOLATE DE LA TRAPA', 'FABRICADO POR Los Religiosos Cistercienses', 'TRAPENSES', 'DE SAN ISIDRO EN VENTA DE BARROS'.

Sidra Veroterra y Cangas

Preferida por cuantos la conocen.

Cámara de Comercio Francesa de Madrid

EMPRESITO FRANCES AL 5 POR 100

Prezio de emisión: 25 por 100, pagadero en cuatro plazos; a 27,25 neto pagado al contado.

La suscripción está abierta en Francia desde el 25 de Noviembre al 15 de Diciembre actual. No se admiten pedidos menores de 100 francos nominales.

Los intereses se pagarán en 16 de Febrero, 16 de Mayo, 16 de Agosto y 16 de Noviembre de cada año.

Al indicado precio de 27,25, y teniendo en cuenta la prima actual del cambio sobre Francia, este título da una renta neta de 6 1/2 por 100, por lo menos.

Se admiten suscripciones en el Crédito Lyonnais, en el Banco Español de Crédito y en casa del banquero D. Ed. Luis Roy Sobrino, donde encontrarán los suscriptores todas las facilidades para realizar las operaciones.

Tanto éstas como la entrega de títulos se verificarán sin gasto alguno para el suscriptor.

CARBONES BUENOS Y BARATOS

ANTONIO VIDAL.—OFICINA: LOS MADRAZO, 25.—TELEFONO NUMERO 1.467

Coque de 1.ª, un saco de 40 kilos, 2,75.—Antracita (almenara), un saco de 40 kilos, 2,75.—Carbónilla de oak, un saco de 40 kilos, 2,75.—Cok de 1.ª, un saco de 40 kilos, 3,30.—Antracita de 1.ª, un saco de 40 kilos, 3,25.—Cok de gas de 1.ª, a 23, 22 y 22 pesetas los 1.000 kilos.—Antracita de coqueas y salamandras, a 29 y 25 pesetas los 1.000 kilos.

UN SAGO DE COK FUERTE AL (O) 40 KILOS, 3 PESETAS.

Carbones para calefacción económica, 1.000 kilos, 37 pesetas.

Idem para todos sistemas.—Cok Reicastro (corriente), 1.000 kilos, 75 pesetas.—Cok Reicastro grueso, de 1.ª, 1.000 kilos, 88.—Cok Reicastro partido, de 1.ª, 1.000 kilos, 85.—Antracita asturiana de 1.ª, 1.000 kilos, 75.—Antracita asturiana de 2.ª, 1.000 kilos, 70.—Para industrias, carbones grasos de 1.ª, precios convencionales.—Hulla de fragua de 1.ª, 1.000 kilos, 65.—Hulla de fragua de 2.ª, 62.—Almacén, paseo Imperial, Teléfono 2.448.—Por vagones a peso talón en la estación Madrid, a precios convencionales.

El Sr. Manzano. Una de las Direcciones del Ministerio de Hacienda ha ocupado al ex gobernador de Barcelona y ex director general de Propiedades D. Francisco Manzano.

Bonitez de Lugo. El diputado por Santa Cruz de Tenerife y secretario general de la Comisión de Seguros pasará a desempeñar la Dirección general de Obras públicas de la de Correos y Telégrafos.

El Sr. Alvarado. El Sr. Urzáiz y el marqués de Alhucemas tienen empeño que sea gobernador del Banco de España el ex-ministro D. Juan Alvarado.

Este aun no ha contestado.

El conde de Garay. Con los señores conde de Romanones y Villanueva celebró ayer larga conferencia el senador vitalicio D. Víctor Dulce.

Los nuevos ministros tienen decidido que el jefe de los liberales de Palencia desamparó alto cargo.

Subsecretario de Gobernación. Para la subsecretaría de Gobernación será designado el Sr. Alvarez Mendoza, que, como nuestros lectores saben, es uno de los amigos más íntimos del marqués de Alhucemas.

La subsecretaría de la Presidencia. De la subsecretaría de la Presidencia del Consejo de Ministros se ha encargado nuestro antiguo compañero en la Prensa don Baldomero Argente, que ya desempeñó ese mismo cargo en la anterior etapa liberal.

La alcaldía de Madrid. Para alcalde de Madrid se indicaba ayer tarde al Sr. Ruiz Jiménez.

El barón de Velasco. Decíase ayer que el señor barón de Velasco iría a una Dirección general del Ministerio de Fomento; pero yendo su íntimo amigo, el Sr. Burell, a Instrucción pública, asegurábase a última hora que el señor barón de Velasco ocupará un alto cargo en este Ministerio, teniendo más probabilidades que los Srs. López Monis y Ortega Gasset, a quienes también se les adjudicaban puestos en este departamento.

A seis actas y cinco cargos. Entre las pretensiones de liberales que anoche se comentaban en los Círculos políticos se citaba la de un militar que pide para los suyos seis actas, y un consuegro que recomienda a su familia para cinco cargos, de subsecretario, director y gobernadores.

Altos cargos militares. El general Bazán ocupará el cargo de director general de la Guardia civil.

Para el cargo de jefe del Estado Mayor Central, cuando se cree este organismo, aseguran nombrarán al general Weyler.

A la Capitanía general de Barcelona va el general Aguilera.

UNA CARTA DEL SR. MELLA

A la carta del presidente del Congreso contestó el Sr. Vázquez de Mella con otra, en la que se decía lo que se expresa en la siguiente nota oficiosa:

«Recibi atenta invitación del Sr. Besada para exponer, como firmante de la proposición, lo que no me puede decir en el Congreso. Como no tenía tiempo para consultar a mis amigos, ausentes varios de ellos de Madrid, me limité a darle mi impresión personal, que no he tenido que variar después de haber hablado con algunos, que en síntesis es ésta:

Nada espero del régimen parlamentario ni del turno de los partidos, pues cada vez creo más en la eficacia del régimen representativo por casos, y menos en su contrario. Tratándose del caso actual, opino que lo que sucederá, no lo que se debe suceder, es que, si no se consigue un Gobierno presidido por Dato, autor y defensor de las fórmulas que originaron la actividad de las minorías, ni uno de Sánchez de Toca ni La Cierva, por carecer de bastante fuerza en la mayoría, ni de Maura, que no podría gobernar con ella, si no se forma un Gobierno Besada con apoyo indirecto de Maura, también muy difícil, el Poder irá al partido liberal, dirigido por Romanones».

Pero sea cualquiera la solución, el Gobierno que suba debe, como primer acto, afirmar rotundamente, en una declaración ministerial, la más absoluta neutralidad, como una exigencia del interés de España en estos momentos tan críticos».

GOBERNACION De madrugada.

El Sr. Sáenz de Quejana, al recibir esta madrugada a los periodistas, les rogó desmintiesen las noticias circuladas respecto a la causa de la muerte del director general de Seguridad, Sr. Méndez Alanis (que en paz descanse).

Aseguró el subsecretario de Gobernación que el fallecimiento de dicho señor fué debido a una grave enfermedad crónica.

Después de despedirse de los periodistas, a quienes se les ofreció incondicionalmente como sincero amigo.

Los periodistas, que siempre vieron en el Sr. Sáenz de Quejana un afectuoso compañero (como el bondadosamente llamaba a todos), le dieron las gracias por su ofrecimiento y las atenciones que les dispensó durante el tiempo que desempeñó la subsecretaría que hoy abandona.

NOTICIAS

Mañana, sábado, a las cuatro de la tarde, se celebrará en el Banco Español de Crédito la junta general de accionistas suspendida en día anterior.

Con arreglo al reglamento, por ser de segunda citación, la junta se verificará con el número de accionistas que concurre.

EL MEJOR POSTRE MERMELADAS TRAPENSES

El Jabón, la Colonia y los polvos Flores del Campo son tres poderosos auxiliares para realzar la hermosura.

LA DIPUTACION PROVINCIAL

LA SESION DE AYER

DISCUSION DE LOS PRESUPUESTOS

A las once de la mañana de ayer, y bajo la presidencia del Sr. Diaz Agero, continuó la Diputación provincial la discusión del presupuesto ordinario para 1916, en la siguiente forma:

Beneficencia: Atenciones de carácter general.—Profesores médicos, 189.750 pesetas. Premios remuneratorios, 8.000. Personal técnico adjunto, 5.730. Alumnos internos, 57.305. Laboratorio Histórico, 10.650. Capellanes, 26.250. Letrados, 10.500. Revisores de carnes, 6.000. Investigaciones y derechos notariales, 2.500. Servicio de electricidad, 4.000. Material del Decanato médico, 200. Estancia de los dementes en Manicomios, 440.000. Brigada sanitaria de la provincia, 1.500. Total, 762.385 pesetas.

Establecimientos: Hospital provincial.—Viveros, utensilios y combustibles, 512.095,80 pesetas. Botica 35.000. Camas, ropas, vestuario y útiles de cocina, 34.700. Sirvientes, 111.668,91. Empleados, 35.000. Cargas, 55.176,63. Culto y clero, 1.000. Generales, 79.000. Total, 863.644,34 pesetas.

Hospital de San Juan de Dios.—Viveros, utensilios y combustibles, 163.500 pesetas. Botica, 21.000. Camas, ropas, vestuario y útiles de cocina, 15.250. Sirvientes, 69.355,66. Empleados, 19.000. Cargas, 1.892,50. Culto y clero, 750. Generales, 56.525. Total, pesetas 347.273,16.

Hospicio y Colegio de Desamparados.—Viveros, utensilios y combustibles, 280.270. Botica, 900. Camas, ropas, vestuario y útiles de cocina, 76.800. Sirvientes, 50.379,16. Empleados, 30.399. Educación, 74.725,52. Reproductivos, 59.664. Cargas, 1.186. Culto y clero, 700. Generales, 26.710. Total, pesetas 601.733,68.

Asilo de Nuestra Señora de las Mercedes.—Viveros, utensilios y combustibles, 196.560 pesetas.—Botica, 2.200. Camas, ropas, vestuario y útiles de cocina, 37.500. Sirvientes, 33.407. Empleados, 13.000. Educación, 8.090. Reproductivos, 1.800. Cargas, 4.250. Culto y clero, 750. Generales, 30.597. Total, 328.163 pesetas.

Inclusa y Colegio de la Paz.—Viveros, utensilios y combustibles, 200.200 pesetas. Botica, 2.000. Camas, ropas, vestuario y útiles de cocina, 8.950. Sirvientes, 240.340. Empleados, 15.000. Educación, 1.850. Culto y clero, 800. Generales, 24.337,11. Total, pesetas 502.321,82.

Maternidad.—Viveros, utensilios y combustibles, 48.200 pesetas. Botica, 1.470. Camas, ropas, vestuario y útiles de cocina, 1.600. Enfermeros y sirvientes, 8.235.—Cargas, 993. Culto y clero, 200. Generales, 9.850. Total, 70.598.

Se presentaron varias enmiendas, que defendió el Sr. Sorria, y rechazó por la Comisión de Hacienda el Sr. Martínez Cardeña.

Entre la discusión del articulado de gastos el Sr. Prida se ocupó de un asunto de relativa importancia, referente a la casa-palacio que acaba de adquirir la Corporación al señor marqués de Montegudo, para instalar en ella los servicios de la Diputación provincial.

Parece ser que al descubrir el revoco de la fachada aparecen los muros del edificio engatillados y con señales evidentes de haber amenazado ruina, y que esto lo descomocían los arquitectos que informaron sobre la compra del inmueble.

En tales circunstancias opina el Sr. Prida que se debe rescindir el contrato, pues además del referido engatillado de los muros, alguna parte de los mismos ha habido necesidad de revestirla de ladrillo por estar construida con bloques de tierra.

El Sr. De Carlos opina que, caso de que los arquitectos garanticen la solidez del edificio y continúen las obras, no se debe conceder al contratista ampliación alguna sobre la cantidad consignada en el contrato, lo cual demuestra examinando los conceptos por uno de ampliación de crédito para reforma del edificio.

El Sr. Fernández Morales combatió la compra del referido inmueble, y al fin se acuerda, a instancia de la presidencia, que el asunto pase a estudio de la Comisión de gobierno interior, la cual oirá el parecer de todos los señores diputados para resolver en definitiva.

LAS COMUNICACIONES

Nuevos servicios internacionales

España y Costa Rica.

Como consecuencia de un acuerdo firmado entre el director general de Correos y Telégrafos, Sr. Ortúño, y el representante diplomático de Costa Rica, Sr. Peralta, ha quedado establecido un cambio directo de paquetes postales entre ambos países. Dicho servicio se verificará en las condiciones siguientes: Se admitirán paquetes hasta el límite de cinco kilogramos de peso, no pudiendo exceder de 60 centímetros de largo ni de 25 centímetros cúbicos de volumen. El precio de cada paquete es el siguiente: Para los procedentes de la Península y Canarias, 2,50 pesetas, y para los nacidos en Baleares y islas del Norte de África, 2,75 pesetas. Este servicio comenzará el día 1 de Febrero próximo y se efectuará por mediación de los vapores de la Compañía Trasatlántica Española que salen de Barcelona con destino a América Central.

España y Suecia.

También se ha firmado un convenio para el establecimiento de un cambio de giros postales y telegráficos entre España y Suecia. Las condiciones especiales de este servicio son las siguientes: Se admitirán giros por correo y por telegrama: Los giros destinados a Suecia se expresarán en coronas, siendo la equivalencia con la peseta la siguiente: 1 corona, 1,3883.

El límite de cada giro será de 1.000 pesetas, 0,720 coronas. Los giros destinados a España vendrán expresados en pesetas oro. Las oficinas españolas cobrarán de las remesas, de los giros destinados a Suecia, además de la equivalencia monetaria y del importe del premio, a título de cambio, un 1,50 por 100.

Este servicio comenzará el 1 de Enero próximo.

COTIZACIONES DE BOLSAS

ESPAÑA Y EXTRANJERO

9 DE DICIEMBRE DE 1915

Table with columns for 'BOLSA DE MADRID', 'COTIZACIONES DE BOLSAS', and various market data including '4 9/8 INTERIOR', '4 9/8 AMORTIZABLE', and 'ACCIONES'.

CAMBIOS SOBRE PLAZAS EXTRANJERAS

Francos s/ París, cheque, 91,00. Libras s/ Londres, cheque, 25,13.

DE HACIENDA

Balances mensuales. Según datos completos de la recaudación obtenida por la Hacienda en Noviembre último, resulta lo siguiente: Hubo alza de 283.323 pesetas en la contribución territorial; 75.333, en la industrial; 763.634, en derechos reales; 859.644, en Aduanas; 1.736.461, en aduanas; 265.188, en transportes; 22.142, en alumbrado; 604.304 en propiedades; 2.482.188, en Timbre; en Loterías, 3.494.252, y 534.389 en otros recursos.

Los únicos conceptos que ofrecen baja fueron los de utilidades, por 766.040 pesetas; minas, 8.051; cédulas, por 2.435; alcoholes, por 516.231; Consumos, 256.720, y Tabacos, por 677.556 pesetas.

Deducidas estas bajas de aquellos aumentos, queda un alza líquida de 8.948.196 pesetas en el mes último.

La recaudación durante los once meses transcurridos del año actual asciende a 1.239.14 millones de pesetas, cantidad que acusa un alza de 54,50 millones, con relación a igual período del año anterior.

Pero como en aquel total de recaudación figuraban 134 millones de aumento por la negociación de Obligaciones del Tesoro, si se prescinde de dicha suma resultará que en los conceptos contributivos ordinarios hay una baja de 79,50 millones de pesetas en los nueve meses.

De esta baja corresponden 64,59 millones a la renta de Aduanas, 5,26 a Tabacos, 44,8 al Timbre, 3,12 a alcoholes, 2,16 a Contribuciones, 1,36 a minas, 1,78 a azúcares, un millón a transportes y otras cantidades de menor importancia.

En cambio, hubo aumentos de 4,57 millones en derechos reales, dos millones en utilidades, medio millón en Loterías, 3,47 millones en propiedades y 410.000 pesetas en territorial.

DE TEATROS

PRINCESA.—El lunes, 20 del corriente, a las nueve y tres cuartos de la noche, en función correspondiente al primer lunes de estreno, se verificará la inauguración de la temporada María Guerrero-Fernando Díaz de Mendoza, con el estreno de la comedia romántica en tres actos, divididos en diez cuadros, en prosa, original de D. Serafín y D. Joaquín Álvarez Quintero, titulada «El Duque de El». Se despiden billetes en contaduría para esta función.

SECCION DE RELIGIOSAS

SANTORAL Y CULTOS

PARA HOY

DIA 10.—VIERNES

La Traslación de la Santa Casa de Loreto; San Melquíades, Papa y mártir; Santos Hermógenes, Menas y Eufragio, mártires, y Santos Eulalia de Mérida y Juliana, vírgenes y mártires. La Misa y Oficio divino son del tercio día Infraoctava, con rito semidoble y co. (No azule).

Adoración Nocturna.—Santa Teresa de Jesús. Corte de María.—Nuestra Señora de Loreto, en la iglesia del Buen Suceso; del Sagrario, en San Ginés; del Patrocinio, en Santa María y San Fermín de los Navarros, y de los Desamparados, en Santa Cruz.

Capilla Real.—Solemne función de Desagravios a Jesús Sacramentado, a las diez, predicando D. José Suárez Faura. Capilla del Santísimo Cristo de San Ginés.—A las diez, Misa cantada; al anochecer, Ejercicios con sermón.

Capilla del Ave María.—A las once, Misa, Rosario y comedia a 40 mujeres pobres. Capilla de la V. O. T.—Por la tarde, a las tres y media, Ejercicios con Su Divina Majestad Manifiesto, sermón a cargo del Sr. Pelayo y Santo «Vía Crucis».

Iglesia de la Consolación.—A las cinco y media empieza la Novena a la Santísima Virgen. Iglesia del Sagrado Corazón y San Francisco de Borja.—Empieza solemne Novena a la Inmaculada Concepción. A las ocho, Misa y Novena, y por la tarde, a las cinco y media, predica el P. Larra.

Iglesia de Jesús.—A las diez, Misa cantada, con S. D. M. Manifiesto; a las doce y media, Adoración de la Inmaculada de Nuestro Padre Jesús; por la tarde, a las cinco, Exposición, Rosario, Trisagio, Páutica y Resaca.

Religiosas de la Latina (Cuarenta Horas).—A las ocho, Misa de Exposición de Su Divina Majestad; a las diez, la Mayor, predicando el P. Blanco, Franciscano; por la tarde, a las cuatro y media, continúa la Novena a la Inmaculada, predicando el señor Suárez Faura y terminando con Proceso de Resaca.

Continúan las Novenas anunciadas. Regina Pacis, ora pro nobis. El número de los «Acta Apostolicæ Sedis» llegado ayer a Madrid publica el decreto de la Sagrada Congregación de Asuntos eclesiásticos extraordinarios, aprobado por Su Santidad con fecha 16 de Noviembre último, por el cual se dispone que mientras dure la guerra actual se añada a la Letanía Lauretana, en «epitroto lugar», a sea después de «Regina Sacratissimi Rosarii», la siguiente invocación: Regina Pacis, ora pro nobis.

DE GUERRA

Consejo de guerra. El sábado próximo, a las diez de la mañana, tendrá lugar en Prisiones Militares el Consejo de guerra contra el soldado del regimiento de Infantería de San Fernando Antonio Cavana Miralles, que en la Cuestia de la Vega dió muerte a Rosa Rodríguez, la noche del 23 de Marzo último.

El teniente auditor del Cuerpo jurídico militar D. Emilio de la Cerda y López acusa al procesado del delito de asesinato, calificado por la premeditación y concurriendo en el hecho las circunstancias agravantes de alevosía y desprecio evidente del sexo de la víctima.

Defenderá al soldado el jurista señor Borgia y Olmedo. Destinando a las inmediatas órdenes del inspector médico de segunda D. José Fernández al médico mayor D. Diego Bru y Comis.

Disponiendo que el comandante, profesor de la Academia de Infantería, D. Jesús Velasco, continúe en dicho Centro hasta los exámenes extraordinarios de fin de curso.

Concediéndole la vuelta a activo al oficial primero D. Francisco León.

Concediendo la gratificación de Profesorado al primer teniente D. José de Angulo, de Carabineros.

Se anuncia a concurso para cubrir una vacante de profesor en los Colegios de Carabineros.

Concediendo el ingreso en Invalidos al sargento de Infantería José Camacho.

Concediendo licencia para contraer matrimonio al primer teniente de Carabineros D. Pedro Vidal.

ESPECTACULOS

LOS DE HOY. ESPAÑOL.—(Función 57.ª de abono).—A las nueve y tres cuartos (especial, a precios especiales), Anibal y Canciones epigramáticas por Amalia Lastra.

LARA.—A las seis y media (doble). La revolución desde abajo (dos actos).—A las diez y media (doble), Fantasmas (dos actos).

ZARZUELA.—A las seis y media, Una buena muchacha.—A las diez y media, La espuma del champiñón.

APOLO.—A las seis (doble), Maruca (dos actos).—A las diez y cuarto (sencillo), El nido del principal.—A las once y tres cuartos (sencillo), Diana cazadora, o Pena de muerte al amor.

COMICO.—A las diez y cuarto, El gusano de luz (reformada) y La casa de Quirós (dos actos).

PRICE.—A las cinco, concierto por la Sociedad Filarmónica.

ESLAVA.—A las seis (doble), La señorita Capricho (tres actos).—A las diez y media (doble), El capricho de las damas (tres actos).

INFANTA ISABEL.—A las seis, El amigo Teddy.—A las diez, El místico.

CERVANTES.—(Compañía Simó Raso).—A las seis y media (sección verán), Pastor y Borrego (dos actos en cuatro cuadros).—A las diez y media (doble), Las cosas de la vida (dos actos).

IMPRESA RENAISSANCE, San Marcos, 42.—Teléfono 4.987.

POLICIA

Consiguese fácilmente preparación buena y ampliada. Plaza de Santo Domingo, 14. Acad. Derecho.

SE RECIBEN esquemas de defunción y aniversario. En la imprenta, calle de San Marcos, núm. 42, hasta las tres de la mañana.

J. DOMINGUEZ. Anuncios: Plaza del Batúle, 8.

Servicios de la Compañía Trasatlántica

Línea de Buenos Aires. Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 4, de Málaga el 5 y de Cádiz el 7, para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires; comprendiendo el viaje de regreso desde Buenos Aires el día 2 y de Montevideo el 3.

Línea de New-York, Cuba y Méjico. Servicio mensual, saliendo de Génova el 21, de Barcelona el 25, de Málaga el 28 y de Cádiz el 30, para New-York, Habana, Veracruz y Puerto Méjico. Regreso de Veracruz el 27 y de Habana el 30 de cada mes.

Línea de Cuba-Méjico. Servicio mensual, saliendo de Bilbao el 17, de Santander el 19, de Gijón el 20 y de Coruña el 21, para Habana y Veracruz. Salidas de Veracruz el 17 y de Habana el 20 de cada mes, para Coruña y Santander.

Línea de Venezuela-Colombia. Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 10, el 11 de Valencia, el 13 de Málaga, y de Cádiz el 15 de cada mes, para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Puerto Limón, Colón, Sabana, Curacao, Puerto Cabello y La Guayra. Se admite pasaje y carga con trasbordo para Veracruz, Tampico, Puerto Barrios, Cartagena de Indias, Maracaibo, Coro, Cumaná, Carapano, Trinidad y puertos del Pacífico.

Línea de Filipinas. Trece viajes anuales, arrojando de Liverpool y haciendo las escalas de Coruña, Vigo, Lisboa, Cádiz, Cartagena y Valencia, para salir de Barcelona cada cuatro miércoles, 6 sea: 6 Enero, 3 Febrero, 3 y 31 Marzo, 28 Abril; 26 Mayo, 28 Junio, 21 Julio, 18 Agosto, 15 Septiembre, 13 Octubre, 10 Noviembre y 8 Diciembre; para Port-Saïd, Suez, Colombo, Singapur, Ho-Ilo y Manila. Salidas de Manila cada cuatro martes, 6 sea: 26 Enero, 23 Febrero, 23 Marzo, 20 Abril, 18 Mayo, 15 Junio, 13 Julio, 10 Agosto, 7 Septiembre, 5 Octubre, 2 y 30 Noviembre y 23 Diciembre, para Singapur y demás escalas intermedias que a la ida hasta Barcelona, prosiguiendo el viaje para Cádiz, Lisboa, Santander y Liverpool. Servicio por trasbordo para y de los puertos de la costa oriental de África, de la India, Java, Sumatra, China, Japón y Australia.

Línea de Fernando Poo. Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 2, de Valencia el 3, de Alicante el 4, de Cádiz el 7, para Tánger, Casablanca, Mazagán, Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma y puertos de la costa occidental de África.

Regreso de Fernando Poo el 2, haciendo las escalas de Canarias y de la Península indicadas en el viaje de ida.

Línea de Brasil-Plata. Servicio mensual, saliendo de Bilbao y Santander el 16, de Gijón el 17, de Coruña el 18, de Vigo el 19, de Lisboa el 20 y de Cádiz el 23, para Rio Janeiro, Montevideo y Buenos Aires; comprendiendo el viaje de regreso desde Buenos Aires el 16, para Montevideo, Santos, Rio Janeiro, Canarias, Lisboa, Vigo, Coruña, Gijón Santander y Bilbao.

Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables y pasajeros, a quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato esmerado, como ha heredado en su dilatado servicio. Todos los vapores tienen telegrafía sin hilos.

LOS TIPOGRAFOS, EMPRESA ANUNCIADORA Romanones, 7 y 9

ANUNCIOS BREVES Y ECONOMICOS

Dentro de esta Sección publicaremos anuncios cuya extensión no sea superior a 30 palabras. Su precio es el de 5 céntimos por palabra. En esta Sección tendrá cabida la Bolsa del Trabajo que será gratuita para las demandas de trabajo si los anuncios no son de más de 10 palabras, pagando cada dos palabras que excedan de este número 5 céntimos, siempre que los mismos interesados den personalmente el orden de publicación en esta Administración.

JOVEN instruido, licenciado en Filosofía, solicita cualquier trabajo. JOVEN necesitado se dedica a cualquier clase de trabajo. SE OFRECE para escribir en oficinas o casa comercial acreditada en estos trabajos. SE OFRECE para escribir en oficinas o casa comercial acreditada en estos trabajos. SE OFRECE para escribir en oficinas o casa comercial acreditada en estos trabajos.

THE ALGE SCHOOL. Escuela Moderna de Lenguas Vivas. FUNDADA EN 1900. PRECIADOS, 12, y GALDO, 3 (entrada por Galdo). DIRECTOR: LEO VON CARSTEN LICHTERFELDE. Profesores competentes naturales de la nación cuyo idioma enseñan: Francés, inglés, alemán, italiano, español. METODO ALGE. PRECIOS MODICOS. Clases particulares-abonos. Clases diarias y alternas generales.

Acreditados talleres del escultor VICENTE TENA. Imágenes, alabares y toda clase de esculpura religiosa. PARA LA CORRESPONDENCIA: VICENTE TENA, escultor. VALENCIA.

VELAS DE CERA CHOCOLATES QUINTIN ROIZ DE GAONA VITORIA. Venta en Madrid: BAYARRINA GARCIA San Bernardo, 18 (Santillana).

LINOLEUM DEPOSITO DE LINOLEUM Y HULES DE PIBO OIRINE, la mejor cera líquida para dar brillo a los pisos. PLAZA DE BILBAO, 2 (ANTES, CARBÓN, 2). LIBRERIA CLASICA Y CIENTIFICA J. A. Granda. Apartado 563. LIMA-PERU. Fundada el año 1870. LOS PAGOS LOS HACE ADELANTADOS.

ALMANAQUE DE "EL FUSIL". De venta en el kiosco de EL DEBATE 0,20 pesetas ejemplar.

EMPRESA GENERAL DE ANUNCIOS Y CUARTOS DESALQUILADOS. COMBINACION DE ANUNCIOS EN TODOS LOS PERIODICOS. ESQUELAS DE DEFUNCION, NOVENARIO Y ANIVERSARIO. NOTICIAS, RECLAMOS GRANDES DESCUENTOS. GRATIS FACILITA TODA CLASE DE SERVIDUMBRE. Pidan tarifas y presupuestos gratis. LEANDRO HERREROS Y C. PELAYO, 6.-MADRID

ANUNCIOS BREVES Y ECONOMICOS. Dentro de esta Sección publicaremos anuncios cuya extensión no sea superior a 30 palabras. Su precio es el de 5 céntimos por palabra. En esta Sección tendrá cabida la Bolsa del Trabajo que será gratuita para las demandas de trabajo si los anuncios no son de más de 10 palabras, pagando cada dos palabras que excedan de este número 5 céntimos, siempre que los mismos interesados den personalmente el orden de publicación en esta Administración.

JOVEN instruido, licenciado en Filosofía, solicita cualquier trabajo. JOVEN necesitado se dedica a cualquier clase de trabajo. SE OFRECE para escribir en oficinas o casa comercial acreditada en estos trabajos. SE OFRECE para escribir en oficinas o casa comercial acreditada en estos trabajos.

SE OFRECE hortelano, masado, práctico en labores. Génova, 18, bajo izquierda. VIUDA, cuarenta años, ofrece acompañar señoras, niños, 6 cargo casa. Olmo, 15, bajo. (581) PRATICANTE Medicina, Cirugía, buena conducta, desea colocación. Informar: Marqués Urquijo, 40, bajo.

JOVEN estudiante, sin recursos, reside provincial, desea sociotaria particular de inspección colegial ayudante carrera. Fuenarreal, 29, portería. BOLSAS DEL TRABAJO. Centro Popular Científico de la imprenta.

12 de Octubre de 1915. SE NECESITAN un licenciado en Ciencias, tres agentes y dos buenas oficiales de modista. SE OFRECEN toda clase de obreros de ambos sexos. Carrera de San Jerónimo, 29. Horas de oficina: de siete a ocho. Cuota de inscripción para los que se ofrecen y no sean mutualistas, 0,15 pesetas. Carrera de San Jerónimo, 29, prates. Teléfono 4.835.

Sindicato Obrero Femenino de la Inmaculada. (San Bernardo, 7, pral.) Recordamos a las señoras que en San Bernar.

SOLEDAD GONZALEZ costurera y contadora, se ofrece para trabajar en su casa 6 domicilio. Journal médico. Espina, 3. PERSONA formal, de confianza, desea cargo en oficina, sabiendo contabilidad. Recién: Estación de las Douaneras, 4, cuarto inferior. DOS JOVENES, sabiendo contabilidad mercantil, órganos coleccionada. Galdo, 3, primera.

CASA APOLINAR. GRAN EXPOSICION DE MUEBLES. Visita esta Casa antes de comprar INFANTAS, DUPDO.-TELÉFONO 2.951